



台東区立上野中学校

上中だより

第11号
一発行一
令和7年 2月 4日
校長 矢部 直意

立春を迎えて ～来年度に向けて～

寒さの中にも春の気配を感じられる季節となりました。3年生は受験のまっただ中で、自分の進路を切り開くために頑張っています。学校全体としても応援しています。また、1・2年生は、1年間の締めくくりをすると同時に、新学年に向けて様々な行事を通じて、大きく成長しています。

さて、二十歳の集いが1月13日、浅草公会堂にておこなわれました。台東区内の二十歳を迎える生徒が自分たちで運営し、たくさん祝福される中で開催されました。運営に携わる司会者の中には、知っている顔も数名いて、その成長を垣間見ることができ、とてもうれしく思います。また、当時の恩師の先生方が式典に参加をし、「ビデオレター」にも登場するなど、心温まる時間となりました。ビデオレターを撮りに出身中学校を訪れた卒業生の姿に、先生方のみならず在校生も多くの刺激を受けたのではないのでしょうか。台東区の中学校を卒業した生徒が、台東区の発展のために尽力していくのを楽しみにしています。

1月17日に行われた「税の作文 表彰式」では、服部征夫台東区長がご参列される中、区役所にておこなわれました。厳粛な表彰式の中、本校の代表生徒が堂々と作文を読み上げました。その姿からは、税について深く考え、学んだことをしっかり伝えようとする思いが、伝わってきました。1月25日には、青少年サミットが青少年委員会の主催のもと、開催されました。台東区立中学校7校の生徒会の代表生徒が集まりました。本校は議長校の重任を仰せつかり、7名の生徒会役員が参加しました。各学校の取り組みや、その課題を紹介し合い、それに対して活発な質疑応答がされました。議長校として、話し合いをまとめ、充実した時間を過ごすことができました。

2月1日には、2年生にとって大きな節目となる立志式が本校体育館に於いておこなわれました。代表生徒たちは、自身の将来の「夢」や「志」について力強く語り、「立志」の文字を色紙に書きました。2年生一人ひとりの決意が込められたその言葉が、これからの成長へ大きな1歩となることでしょう。式辞の中に、私の好きな言葉のひとつである「他人と過去は変えられないけれど、自分と未来は変えられる」という言葉を紹介いたしました。今回の立志式を通して、2年生全員が自分の将来を考え、仲間の考えを聞く貴重な機会にするとともに、自分の将来を切り拓いていく機会にして欲しいと思います。

今後も新学期、進級に向けて心新たに一人ひとりが目標をもち、実り多い日々を過ごせるよう、教職員一同、全力でサポートしてまいります。ご協力をどうぞよろしくお願いいたします。



今後の行事予定

2月の行事予定

- 1日(土) 立志式(全学年)
- 4日(火) 各種委員会・中央委員会
- 5日(水) 台教研：短縮、清掃なし
- 7日(金) 漢検(第3回)
- 8日(土) 数研(第3回)
- 14日(金) 区展・都展 ～19日(水)まで、都中進路第5、6ブロック研究発表会(2年生の発表：研究授業)
- 17日(月) 避難訓練
- 18日(火) 新入生保護者説明会(体育館)・標準服等採寸(多目的室)
1年生区展・都展見学
- 19日(水) 職員会議：清掃なし
- 21日(金) 都立一次・前期入試
- 25日(火) 学年末考査 ～27日(木)まで

3月の行事予定

- 6日(木) 校外学習(2年)
- 7日(金) 校外学習(3年)
- 14日(金) 保護者会(1・2年)
- 18日(火) 卒業式
- 25日(火) 修了式・離任式



立志式を終えて……

「こころざし教育」の充実を意識し、学年全体で1年生の2学期ごろから準備をしてきた立志式を2月1日土曜学校公開に合わせて実施いたしました。「世のため、人のため」社会に貢献する気持ちを大切にすること、こころざしをたて、もつことの意味を学級活動、学年集会で何度も行い、機会にあわせ道徳で学習をしました。あわせて、「偉人調べ」、「偉人カルタ」、「私の一字(決意の一字)」をはじめいろいろな取り組みました。

そして、こころざしをたてた証を「立志の作文」に書き「令和6年度作文集」にまとめました。これまでの集大成として、立志式を挙行了しました。代表生徒の立志の宣言、国歌、校歌、式歌「あさがお」の合唱が決意の固さを感じさせる立派な式となりました。また、今後の活躍を期待できる最良の式となりました。

式当日は多くの方に参列いただき、特に保護者の参加は、120名以上とこれまでにない参列者数となりました。2年生の大きな成長を願い、これからも第2学年をよろしくお願いいたします。

